

risque d'encourir ses critiques et peut-être sa disgrâce.

UNE INSTITUTRICE.

*Réponse.*—Vous devez savoir, Mademoiselle, que le Conseil de l'Instruction publique a approuvé la méthode phonique par le fait même qu'il a donné son approbation aux livres destinés à la propager. L'abandonner pour reprendre l'ancienne, ce serait rétrograder ; par conséquent, vous pouvez donc sans aucune crainte continuer de l'employer, et soyez certaine que votre intelligent inspecteur sera satisfait des progrès incontestables que vous obtiendrez par ce moyen.

—000—

BIBLIOGRAPHIES

M. Bernard Lippens vient de faire imprimer quatre petites brochures sous le titre de *Conférences Agricoles*. La première traite de la culture du blé, la seconde, de la destruction des mauvaises herbes, la troisième, de la culture du tabac et la quatrième des semences.

M. Lippens est déjà avantageusement connu des cultivateurs canadiens. Depuis bientôt deux ans il donne des conférences dans toutes les paroisses qui désirent profiter du fruit de ses études agricoles. Doué d'une grande facilité d'élocution, il sait donner à ses causeries ce cachet d'originalité qui les rend très intéressantes et en même temps très instructives ; nous félicitons l'auteur de l'heureuse idée qu'il a eue de livrer ce travail à la publicité, et nous n'avons aucun doute que tous les cultivateurs s'empresseront d'acheter ces petites brochures qui ne se vendent que cinq

contins l'exemplaire. Les instituteurs rendraient aussi un grand service à la cause agricole en faisant lire dans leur classe, accompagnées de commentaires, les *Causeries Agricoles* de M Lippens.

—000—

*Almanach agricole, commercial et historique* pour l'année 1883.

Voici ce qu'on lit en tête de ce petit volume :

A NOS LECTEURS

« L'*Almanach agricole, commercial et historique* pour l'année 1883 se trouve être la sixième année de sa publication. Le tirage de plus en plus considérable que nous en avons fait chaque année, nous est une preuve de son utilité. L'édition de 1882 était épuisée dès le commencement de janvier dernier.

On trouvera dans la présente édition, des renseignements d'une utilité pratique et d'un intérêt général avec un choix de matières variées et marquées d'un cachet d'actualité ; entre autres matières il contient : *La liste des membres du gouvernement de la Puissance, de la Chambre des Communes et des législatures locales des provinces du Canada ; la nomenclature des diocèses de la Puissance, avec les noms des évêques, le personnel des évêchés et les limites de ces diocèses ; le tableau de l'Eglise catholique ; les cours de justice ; les noms des membres du conseil de l'Instruction publique, de l'Agriculture et des Arts et Manufactures de la province, ainsi que la Commission du havre de Montréal ; les Régistrateurs de la province ; le tableau de la Cour supérieure ; le tarif des postes, etc., etc.*»

Comme on le voit l'almanach est un petit livre que tout le monde devrait avoir entre les mains.

—000—